

Precio de suscripcion.

E. Mahon.-6 rs. al mes, adelantados.-n los demás pueblos de la Isla, 7 rs.-Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Año II.

Mahon, juéves 19 de mayo de 1870.

Núm. 240.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, escepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

CORREO DE AYER.

MADRID 12 DE MAYO DE 1870.

De La Igualdad.

La derrota que acaba de sufrir el imperio napoleónico en las grandes capitales como París, Marsella, Lyon, Bourdeaux, Tolosa y otras, ha producido en toda la Francia profunda sensacion, que se ha hecho mas grave y trascendental por la actitud en que se han colocado el ejército y la armada; pues a pesar de la presion de la disciplina y de la coaccion del gobierno, una gran parte de los individuos de dichos cuerpos han tenido la varonil y casi no esperada resolucion de afrontar las iras del gobierno y del emperador, de votar NO.

Solo de la guarnicion de París han votado no contra el emperador cerca de seis mil soldados y gefes, y, como siempre, la mayoría de los alumnos de la escuela politécnica.

Segun *El Eco de España*, el duque de Montpensier se trasladará a Madrid tan luego como haya cumplido la sentencia que le fué impuesta por el consejo de guerra.

Treinta salvajes han asesinado en Galvez, provincia de Toledo, al valiente joven republicano Melchor Loba, y lo han hecho a los gritos de viva Carlos VII y vivan los curas! que son, segun parece, los inspiradores de tan cobarde crimen.

¡Y esos son los defensores de la moral evangélica y del derecho divino!

El velocípedo ha hecho un importante papel en los trabajos preparatorios del plebiscito. El comité central de París compró y envió a los departamentos gran número de velocípedos para los agentes plebiscitarios.

El ex-rey de Nápoles, que, como saben nuestros lectores, fué a Roma para conspirar contra la declaracion de la infalibilidad del Papa, ha sido echado de allí a causa de las reclamaciones del clero. El gobierno del Papa no se ha contentado con esto, sino que ha mandado desalojar, y ha alquilado, el palacio de la embajada que el rey sin corona sostenia cerca de Pio IX, lo cual es una nueva demostracion en contra de aquel, y una prueba de lo que en lo sucesivo debe esperar de la corte romana y de las influencias teocráticas.

IDEM 13.

Nuestro distinguido amigo y correligionario el general Pierrat ha sido condenado por el Juez de Reus a ocho años de prision mayor, por atribuirle complicidad en el asesinato del Sr. Reyes Garcia, secretario del gobierno civil de Tarragona.

Protestamos, con toda la energía de que somos capaces y en nombre de la ley, contra la sentencia del juez de Reus, que ha venido a marchitar, si quiera sea transitoriamente, la reputacion de un

hombre honradísimo, de un cumplido caballero, de un distinguido y bizarro general, que se ha sacrificado por la causa de la libertad.

El general Pierrat fué a Tarragona ocasionalmente, rogado por algunos amigos, para asistir a una manifestacion política; ni conocia al desgraciado Reyes, ni tenia prevencion alguna contra él, ni se bajó de la carretela que le prepararon al entrar en Tarragona, hasta algun tiempo despues de tener lugar aquel infausto suceso, en el cual no pudo por consiguiente tener participacion ni complicidad legal ni siquiera moral.

Esperamos que la audiencia de Barcelona, cuya rectitud e ilustracion es notoria, volverá por los fueros de la justicia, que tan mal ha comprendido el juez de primera instancia de Reus.

Sostiene el brigadier Topete, con enojosa tenacidad, que es un compromiso de la Revolucion ó de los revolucionarios de Setiembre sostener la candidatura de Cain III.

¿Cuándo acabará el Sr. Topete de convencerse de que ni es revolucionario, ni lo ha sido nunca, ni el pais le tiene por tal, ni la Revolucion se hizo por Montpensier, sino mas bien contra las pretensiones de este y las de su familia?

Hay que distinguir entre la insurreccion militar y entre los militares que, de acuerdo con Montpensier, se sublevaron para hacerle rey, y la Revolucion verdadera que hizo el pueblo contra los Borbones de todas castas, sin escepcion alguna.

Si el Sr. Topete adquirió compromisos que no habia de poder cumplir, soya es la culpa, por ofrecer lo que ni era suyo, ni tenia derecho para prometer en nombre del pueblo, que es árbitro supremo de sus destinos.

Hace notar muy acertadamente nuestro apreciable colega *Gil Blas*, en un artículo susrito por el consecuente republicano y distinguido escritor Luis Rivera, que en España no hay republicanos unitarios propiamente dichos, como se ha evidenciado por la Declaracion de la prensa de 7 del corriente.

La idea que hace tiempo venimos sosteniendo, de someter a un plebiscito la sancion de la Constitucion de 1869 y la eleccion del jefe supremo del Estado; va generalizándose en el pais, y obteniendo el apoyo de la prensa liberal, asi de Madrid como de las provincias.

No hay mas remedio que respetar la soberania del pueblo, que no se ha despojado en manera alguna, ni en favor de nadie, del derecho de aprobar ó rechazar la Constitucion, formada por sus mandatarios, y de elegir directamente la persona que haya de ser jefe del estado.

Fuera de este sistema no hay solucion posible: la Revolucion se hunde, y con ella la libertad.

El general D. José de la Concha, último ministro de Isabel de Borbon, ha regresado a España. ¿A qué vendrá?

Cuando este peruano, hoy general español, céle-

bre, por sus brillantes campañas, era capitán general, virey, papa, soberano, y gran Molok, de la isla de Cuba; cuentan que en la distribucion de emancipados, que al parecer era uno de los grandes momios de los mandarines cubanos, se adjudicaron la friolera de trescientos negritos a cierto individuo.

Lo peregrino del caso es que Dulce, que le reemplazó en el gobierno de la insula, respetó el donativo de los emancipados, que, a 20 pesos mensuales por barba, podrian producir a la persona usufructuaria seis mil duros cada mes.

No sabemos si cuando Marfori era ministro de Ultramar continuaria el usufructo de los emancipados, lo que no tiene duda es que entonces mas que nunca era D. José de la Concha la providencia de Cuba.

Lo cual no es extraño si se tiene en cuenta la íntima y un tanto sospechosa amistad que habia entre dicho general y el valido de Isabel de Borbon, despues intendente de Palacio.

IDEM 14.

El Estado Catalan no es federal, es confederado, como sospechábamos; y así lo declara en su número del 12, que recibimos ayer; esto nos explica su iracunda hostilidad a los periódicos de Madrid y provincias que han defendido y siguen defendiendo la República verdaderamente federal.

Pero como, para el expresado periódico, federacion y confederacion es una misma cosa, no es extraño que al confundir tan deplorablemente dos ideas ó sistemas esencialmente distintos, haya barajado al propio tiempo los nombres, tomando como suele decirse, el rabano por las hojas.

La federacion corresponde a una nacionalidad dada; la confederacion es el resultado de un pacto entre diversas nacionalidades independientes entre sí.

Es cuanto tenemos que decir al diario confederado.

Ha recibido el Gobierno un telegrama del capitán general de Cuba, Sr. Caballero de Rodas, participando que nuestras tropas habian tenido un encuentro con los insurrectos en el departamento Central, causándoles 150 muertos, muchos heridos y cogiendo tres cañones y otros pertrechos de guerra.

Es altamente significativo el resultado del voto del ejército en el plebiscito, tanto mas si se tienen en cuenta las circunstancias y condiciones en medio de las cuales se ha emitido. Los soldados han votado por companias, dentro de sus mismos cuarteles, en donde no se ha dejado penetrar periódico alguno de oposicion.

A pesar de esto y de la influencia de los jefes, el ejército francés ha dado una gran muestra de valor, y merece los plácemes de todos los demócratas.

Cierto es que la mayoría del ejército ha dado una respuesta afirmativa, pero no lo es menos que existe una minoría imponente de noes, y que en



algunos puntos, como en el Creuzot, se balancean los votos afirmativos con los negativos, y que en otros, como en el cuartel del príncipe Eugenio, de París, la oposicion ha triunfado por una gran mayoría.

De La Discusion del 14:

Los telegramas recibidos de Lisboa nos hacen saber que en la sesion del dia 12 los diputados de la minoria abandonaron el Congreso, motivando su salida en que el presidente no dejaba hablar libremente sobre los graves desórdenes ocurridos en la isla de la Madera, desórdenes a consecuencia de los cuales resultaron tres muertos y muchos heridos.

El telégrafo no nos dice si tal determinacion de la minoria portuguesa será para toda la actual legislatura.

La Cámara de los Comunes de Inglaterra ha aprobado por 124 votos contra 91, una proposicion en que se hace extensivo a las mujeres el derecho electoral.

Las mujeres casadas, las solteras que no paguen las cuotas ó alquileres prescritos por la ley, no tendrán derecho al beneficio de la reforma.

A mas de doscientas asciende el número de las prisiones hechas en París con motivo de los ligeros desórdenes ocurridos en los últimos dias.

El flamante y nuevo gobierno liberal sigue la misma senda tiránica y opresora que el gobierno personal de Napoleon ha venido observando desde el 2 de diciembre del 51.

Las persecuciones contra los liberales continúan como siempre en Francia a la orden del dia.

Habana 22 de Abril.—El vapor de los Estados Unidos «Severn» ha salido de Santiago de Cuba. El almirante Poor pidió permiso al gobernador para desembarcar al cónsul Sr. Philips, si aquel consideraba que podia hacerlo sin peligro. La autoridad contestó afirmativamente, y envió el permiso; pero el cónsul prefirió quedarse a bordo.

En Cienfuegos ha sido juzgado y condenado en consejo de guerra un sacerdote llamado Esquesuebre, por predicar la insurreccion y bendecir una bandera de los insurrectos.

Habana 23.—Hoy ha llegado de Nassau el vapor de guerra inglés «Lapring», y los oficiales dicen que el 12 habian llegado a aquel puerto el general Jordan y seis compañeros. Jordan pensaba dirigirse a Nueva Yorck.

Habana 25.—Se han perdido tres buques; la barca alemana «Schoculbe», la inglesa «Janet» y la americana «Galveston».

De El Imparcial:

La ley para la eleccion de monarca establece, según tenemos entendido, que cada diputado firme una papeleta con el nombre del candidato, y que concorra el mismo número de votantes que el exigido para las votaciones definitivas de las leyes.

Esta mañana ha celebrado una conferencia el presidente del Consejo de ministros con S. A. el Rejente del Reino. Dicese que ha reinado en ella la mas completa cordialidad.

Apesar de los trabajos de propaganda de los separatistas, predomina el espíritu federal en Cádiz, Santander, Zaragoza, Valladolid, Málaga, Huesca, Alicante y otras provincias.

El comité republicano de Zaragoza se ha adhe-

rido a la declaracion de la prensa, rechazando el del Directorio.

En Madrid hay 38 diputados republicanos, de los cuales sólo 19, como hemos dicho, firman el manifiesto de los federales autócratas.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha expedido una circular a todos los gobernadores recordandoles lo prevenido en las leyes quinta a la novena del título 21 libro 7.º de la Novísima Recopilacion y la real orden de 3 de agosto de 1841 con la instrucion que le acompaña, estableciendo los medios de destruir la langosta.

Las diputaciones provinciales deberán prevenir los efectos de una plaga tan dañina y destructora, siendo de su presupuesto el gasto de su extincion, cuando la langosta no pasa del estado de canuto ó de mosquito, quedando a cargo de los ayuntamientos de las zonas respectivas desde el momento en que adquiera su completo desarrollo.

Se ha publicado el manifiesto de la minoria republicana, cuya opinion puede considerarse como un punto intermedio entre el directorio y la prensa.

Lo confirman catorce diputados por Cataluña y cinco de otras provincias: tres de estos últimos se habian adherido anteriormente a la manifestacion de la prensa.

Como hemos dicho, la publicacion del manifiesto se diferirá para procurarle mayor número de firmas.

Los diputados republicanos Sres. Prefumo, Gaston, Ruiz y Ruiz Abarzuza estan conformes con la declaracion de la prensa republicana.

Continúanse haciendo nuevos descubrimientos importantes a consecuencia de los trabajos que se practican en la bahía de Vigo en el lugar en que se hallan sumergidos los galeones.

El secretario general de la empresa se despidió ayer de S. A. el Rejente y marchó a París con objeto de participar personalmente a los interesados en la empresa el resultado de los trabajos.

Como el art.º 33 de las tarifas de subsidio se halla relacionado con otros varios de la misma instrucion, la comision de la reforma se está ocupando en poner dichos artículos en armonia con la supresion que en el mencionado artículo se introduce.

Al propio tiempo la comision se ocupa en la redaccion del decreto en que habrá de consignarse dicha alteracion.

Las noticias comunicadas hoy al Gobierno por todos los gobernadores aseguran tranquilidad en todas las provincias y ofrecen la seguridad de que se verificará con orden la entrega y declaracion de soldados.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

de los diarios de Valencia.

Madrid 14 de mayo.

La comision que entiende en el proyecto de ley para la eleccion de monarca ha terminado su dictamen.

Esta cuestion se tratará en las Cortes a fin de mes.

El general Prim obsequia hoy con un banquete al regente.

La sesion de las Cortes se dedica a preguntas é interpelaciones.

El Sr. Figuerola ha declarado que el empréstito que negoció se contrató en firme.

El Sr. Moret y Prendergast dice que en breve se presentará un proyecto de ley suprimiendo la esclavitud en las Antillas.

Dice tambien que en Cuba solo quedan restos de la insurreccion, la cual está ya vencida.

El Consejo de ministros abordará mañana la cuestion de eleccion de rey.

Los diputados ausentes serán convocados para tratar este asunto.

Hoy han celebrado una importante conferencia el regente del reino y el general Prim.

Dice «El Imparcial» que esta entrevista ha sido sumamente cordial.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: 26-80.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

de EL ISLEÑO.

Madrid 15 de mayo, a las 12 de la mañana.

Anoche se aprobó el artículo primero del proyecto de autorizacion para establecer el matrimonio civil.

Dicese que el duque de Montpensier llegó anoche a Madrid.

ESTRANGERO.

París 11.

Al cerrarse la Bolsa quedaban:

3 por 100 español interior a 26.

El 3 por 100 exterior español a 30.

El 3 por 100 frances a 74-70.

El 4 1/2 id. a 103.

Londres 11.

Consolidados ingleses de 94 1/8 a 1 1/4.

El 3 por 100 español exterior de 29 7/8 a 30.

Francfort 11.

3 por 100 español exterior 1869, a 28 7/8

París 12.

A consecuencia de haberse ocupado militarmente los barrios del arrabal del Temple y de Belleville, no ha estallado anoche ningun desorden, encontrandose solo algunos grupos.

Una carta del emperador al mariscal Canrobert, comunicada ayer al ejército de París, dice:

«Se han esparcido rumores tan ridiculos y tan exagerados con motivo de la votacion del ejército de París, que estoy contento de rogaros que digais a los generales, oficiales y soldados, que mi confianza en ellos no ha sido debilitada nunca.»

En esta carta el emperador felicita tambien al general Lebrun y a las tropas, por su firmeza en la represion de los desórdenes.

Londres 12.—Algunos periódicos insisten en la necesidad de una intervencion en Grecia, en vista del deplorable estado de aquel país, originado por el bandolerismo.

Florenca 12.—Se han encontrado papeles muy importantes a los rebeldes de Catanzaro que han sido presos por las tropas.

De dichos documentos se desprende que la insurreccion fué provocada por inspiraciones mazzinianas.

París 12.—Segun las últimas noticias de Méjico, continuaba la insurreccion.

Lisboa 12.—En la isla de la Madera han estallado desórdenes graves. Ha habido tres muertos y mu-

chos heridos.

El gobierno envia tropas.

En la sesion del Congreso de hoy los diputados de la minoria han abandonado el Congreso, motivando su salida en que el presidente no dejó hablar libremente sobre este asunto.

Lisboa 13.—Las noticias del Brasil carecen de interés.

Se preparan fiestas para la llegada de las tropas victoriosas mandadas por el conde de Eu.

Londres 13.—Los periódicos combaten la idea de un meeting democrático proyectado para el domingo, y en el cual debe hablar Gustavo Flourens.

Washington 13.—Se han verificado varios meetings en distintos puntos promovidos por la junta revolucionaria de Nueva-York con motivo de la ejecucion en la Habana del cabecilla Goicuria.

Nota. No se han recibido aun los despachos de hoy.

París 13 (recibido con gran retraso).—El señor Adolfo Barró se halla gravemente enfermo.

Considerase seguro el nombramiento del señor de Grammont para el cargo de ministro de Negocios extranjeros.

Londres 13.—En la Cámara de los comunes el señor Otway ha declarado que el gobierno francés no ha pedido ni directa ni indirectamente la estradicion de Flourens, y que, por lo tanto, espera que se renunciará al meeting que sobre el particular se preparaba para el domingo.

CRONICA LOCAL.

Dificil es la situacion en que ha colocado el C. Figuerola, Miseria y Compañia, á los Ayuntamientos, y por salvar la Hacienda de una segura ruina, quiere que se arruinen antes los pueblos y que sean los municipios quienes carguen con la impopularidad. Afortunadamente ya no estamos en aquellos tiempos en que se obedecia á ciegas cualquier mandato emanado de los caciques del despotismo; cada cual empieza á comprender sus intereses y ve que la salvacion de España no está en esos hombres que tanto prometieron, y que tan empeñados hoy se muestran en querer sostener el vejatorio sistema de los anteriores gobiernos. Capitation, quintas, empréstitos, todo se lleva á cabo á pesar de las protestas de los pueblos, y no se tiene reparo en asolar una ciudad para que cumpla lo que ninguna otra debiera cumplir, para que haga lo que ningún pueblo debiera hacer.

El déficit monstruoso de nuestro Ayuntamiento (25,000 duros) para cubrir sus atenciones durante el presente año, nos demuestra claramente á donde vamos, y no es difícil calcular hasta donde llegaremos.

Todos sabemos cuanto costaba cobrar la prestacion personal de caminos vecinales; todos sabemos lo odiados que eran los consumos, y las injusticias que con ellos se cometian; todos conocemos lo árido y espuesto de un reparto vecinal, y sin embargo, algo de esto se deberá cumplir para atender á las necesidades de todos y llenar esa cifra redonda que tan mal suena en las presentes circunstancias.

Veinticinco mil duros en una poblacion de veintion mil almas, serán algo difíciles de cobrar. Para el pobre lo mas equitativo sería el reparto, para el rico los consumos: muchos pobres no podrán, pero, pagar la cantidad que les correspondiera en un re-

parto; preferirán, si algo prefieren, los consumos, y con ellos pagarán al menos doble cantidad.

Nuestro ayuntamiento, si no estamos mal informados, en union de varios individuos del comercio, ha pensado poner derechos á los licores, vinos y carnes; estos tres artículos se calcula que solo cubrirán una mitad: la otra mitad podría aplicarse al reparto y se partirian las diferencias.

¡Vergüenza causa el tener que calcular el como se arbitran medios para sufragar los gastos de nuestra esquilmada nacion! Aumentadas á un grado superlativo las contribuciones de industria y comercio, ninguna economía se ha llevado á cabo por nuestros gobernantes, y apurado como no puede menos de verse el C. Figuerola, ha tomado á nuestros municipios hasta el recargo que cobraban para sus atenciones. Titánicos esfuerzos han tenido que efectuarse para llevar á cabo las quintas: ante tan continuados sacrificios el país sucumbirá. ¿Quién tendrá la culpa? No serán los pueblos, no serán los municipios, no serán las diputaciones: la culpa la tendrá el Gobierno de la Nacion, que desde la Revolucion de Setiembre nada entre rios de oro y de sangre y nunca se vé satisfecho. El país necesita economías, economías, economías.

Hemos desterrado una dinastía ¿que se han hecho los millones que cobraba la Casa Real? ¿Qué se ha hecho del dinero que corresponde á las clases pasivas? ¿En qué se han invertido los millones de los empréstitos realizados? Necesitamos saber todo esto y mucho mas antes que traten de quitarnos la camisa, única surcida prenda que ya nos queda sobre nuestro flaco cuerpo.

Es, segun nuestro concepto, preciso, que el pueblo acuda á las sesiones públicas que con el enunciado objeto del déficit efectúe nuestro ayuntamiento; no para entorpecer la marcha de lo que pueda allí acordarse, sino para ilustrar á los administradores de nuestros últimos harapos.

Segun nuestras noticias, estos dias deben celebrarse en la capilla evangélica de la calle de Gracia, uno ó dos matrimonios *al uso protestante* entre vecinos de esta ciudad. Lo celebramos, pero mas lo celebraríamos si se efectuaran ya por medio del registro civil.

La "Crónica de Menorca" publica ayer un *panejirico* á guisa de suelto en el que trata de demostrar sus buenos deseos sobre los hechos que diariamente relata, y acaba diciendo que los puestos 7, 8 y 9 de nuestra plaza de verduras *«desde algun tiempo á esta parte (?) han sido considerados como lugares escusados.»* ¡O lógica de los neos!

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Pedro Celestino papa y San Ivo abogado.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion, en la iglesia de San Francisco, privilegiada.

Santo de mañana.

San Bernardino de Sena, confesor.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. y 42 ms.—Pónese á las 7 h. y 11 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 11 ms. de la N.—Pónese á las 9 h. y 5 ms. de la M.

Varietades.

LA CONFERENCIA.

Segun *La Correspondencia*, que en todas partes se mete; han tenido en la regencia una larga conferencia, Serrano, Prim y Topete.

Dice que el triunvirato, por lo que al fin se trasluce, conferenció largo rato; y aunque fué cordial su trato no es oro lo que reluce.

Abrióse la discusion y fué el asunto primero si el jefe de la nacion puede ser, en conclusion, el francés Cain III.

Topete perdió la baza: presentase el pueblo hostil si sale Cain á plaza; con Cain nos amenaza toda una guerra civil.

—Aunque nos dió sus millones, se queda, y yo lo sanciono, dijo *Curro Boleones*, por esta y otras razones, sin millones y sin trono.

—Cain ha sido un ingrato; traerle es un disparate; queda con él roto el trato, señores; un candidato, ya está fuera de combate.

Punto segundo: «Espantero.» —No nos sirve, ya es anciano. —Para eso estoy yo primero. —Yo soy mejor: me prefiero al ilustre veterano.

Dicen con modestia rara: «nosotros somos los buenos no hay que soltar la cuchara.» La fortuna nos depara otro candidato.... menos.

—Coronar el edificio es indispensable, urgente; y se nombra *rey de oficio*, ó á dar me encuentro propicio atributos al regente.

—Si de atributos se trata tendremos cordialidad, porque al fin, hablando en plata, la cosa se desbarata si no hay *interinidad*.

—Debemos seguir unidos, diga el pueblo lo que quiera, comiendo nuestros partidos salga el sol por Antequera.

Con acuerdo tan sensato sigue jugando el albur tan feliz triunvirato; se termina al poco rato LA CONFERENCIA... y abur.

SIERRA. (La Igualdad.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

IMPRENTA Y ENCUADERNACION
FÁBREGUES HERMANOS,
 Norte, 1. Mahon.

En este establecimiento se hallan de venta los folletos siguientes:

- El Papado ante Jesucristo, primera parte, 4 rs. vn.
- Otro aplazamiento Papal, segunda id., 4 id.
- La nueva inquisicion, 2 id.
- Los héroes de Valencia, 2 id.
- El Clero, sus vicios y sus crímenes, 2 id.
- El Nuevo Socialismo, 2 id.
- Política y Agricultura, 4 id.
- Cuestion religiosa, 1 id.
- Memorias intimas, 4 id.
- Palabras de un creyente, 3 id.
- Derecho republicano federal, 1 id.
- Calendario republicano para 1870, medio id.
- Apuntes biográficos de los escritos políticos de Francisco Córdoba y López.

HISTORIA

CLASES TRABAJADORAS,

de sus progresos y transformaciones económicas, sociales y políticas, desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias, con las biografías de sus grandes hombres, de sus héroes y mártires mas famosos.

ESCRITA Y DEDICADA A

TODOS LOS AMANTES DEL PROGRESO

FERNANDO GARRIDO,

Precedida de un prólogo de

EMILIO CASTELAR.

Parte material de la publicacion.

La «Historia de las clases trabajadoras» constará de un tomo en folio. Cada semana se repartirá un cuaderno de ocho entregas o pliegos cada uno, acompañado de un periódico de doce columnas de lectura amena é instructiva titulado

BOLETIN DE LAS CLASES TRABAJADORAS,

impreso en tipo pequeño, consagrado á la propaganda de las doctrinas sociales, á dar cuenta á los trabajadores españoles de los progresos de las asociaciones cooperativas de Europa y América, y de los adelantos que en todas las esferas de la vida intelectual, económica y política realicen en las naciones civilizadas las clases trabajadoras. De este modo los suscritores recibirán no ocho pliegos de lectura en cada cuaderno, sino nueve, por el ínfimo precio de DOS REALES en toda España franco de porte: no pasará la obra de 40 cuadernos, regalándose si acaso escudiese alguno.

El tamaño de las páginas será folio la calidad del papel, excelente y la letra de la impresion completamente nueva.

El primer cuaderno contiene cuatro pliegos, el prospecto y el primer número del Boletín de las clases trabajadoras.

Precio del primer cuaderno, un real vellon.

Se admiten suscripciones en la imprenta Fábregues hermanos.

EN VENTA.

Lo está una casa con un jardin, calle del Campamento, antes de San Cayetano, perteneciente á la herencia de D. Bernardo Tremol. Informará el notario D. Nicolás Orfila.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una

purificación completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera. Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salúfiera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

UNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

PAJA DE ARROZ PARA CIGARILLOS.

Fábrica V. H. Paris.

Depositarío exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

UNICO LEGÍTIMO—UNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSÉ ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los libritos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á reeazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.

En venta.

Lo está en pública licitacion el predio Taulera vella del término de Ciudadela de cabida de 110 cuarteras tierra labrantia. Las condiciones obran en poder del pregonero público y se hallan de manifesto, en Ciudadela en casa del dueño de la finca D. Lorenzo Arguimbau; y en Mahon, en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila.

ATUN (Sorra) superior. Se vende á 14 céntimos la tercia, en la tienda de Domingo Gavasso, Portal de Mar n.º 10.

Por tener que ausentarse su dueño, en la calle del Cos de Gracia n.º 35 se vende un pianino de la fábrica de Boisselot.

EL ECO DE LA JUVENTUD.

Esta publicacion sale á luz los dias 10, 20 y 30 de cada mes al precio de 1 real mensual, y en tamaño mitad al de El Menorquin.

Fuera de la isla, 4 rs. vn. trimestre.

Se suscribe en esta imprenta.

Nueva é importante publicacion ilustrada con gran número de grabados intercalados en el texto y laminas tiradas aparte.

EL MUNDO

ANTES DE LA CREACION DEL HOMBRE.

ORIGEN DEL HOMBRE.

PROBLEMAS Y MARAVILLAS

DE LA NATURALEZA.

Obras escritas en aleman por W. F. A. Zimmerman, traducidas al castellano de la décima edicion por D. Enrique Leopoldo de Verneuill.

Se publicarán por entregas de 8 páginas, tamaño casi folio á un real una.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

MAHON.—Tip. de Fábregues hermanos, calle del Norte, 1.